



彩花まつり観光踊りパレード開会式

# いわみざわ 市議会だより

## 第88号

平成23年8月1日発行

### もくじ

● 第1回臨時会審議の結果	2
● 正副議長就任あいさつ	2
● 第2回定例会一般質問	3～7
(10名の議員が登壇)	
● 第2回定例会審議の結果	8
● 議員の表彰	8

# 第1回 臨時会

&lt;5月17日開催&gt;

- ・議会内の役職改選
- 議長に 増山 宣之 議員
- 副議長に 仁志 紘一 議員
- が当選、就任しました。
- ・新たに中心市街地活性化特別委員会を設置しました。
- ・新たな委員会構成になりました。

## 各委員会の構成

◎委員長 ○副委員長

議会運営委員会  
 ○伊澤 幸信  
 ○篠原 藤雄  
 堀 宮下 孝行  
 安田 昌幸

牧田 吉石  
 酒井 滋昌  
 上田 和子  
 久司 英仁

総務常任委員会  
 ○ 笹島 清一 峯 泰教  
 ○ 天崎 弘 篠原 藤雄  
 池島 和行 田中 和宏  
 野尻 清

岩見沢市中心市街地活性化特別委員会  
 ○ 古石 英仁 峯 清一  
 ○ 大坂 龍起 山田 氏家  
 ○ 古石 須正友 仁志 紘一  
 ○ 野尻 正友 太田 博之  
 豊岡 義博 田中 博之  
 安田 氏家  
 笹島 上田 谷口  
 上田 氏家  
 酒井 谷口  
 久司 和子  
 昌幸 洋一  
 一夫 清一  
 一夫

民生常任委員会  
 ○ 古石 英仁 氏家 一夫  
 ○ 大坂 龍起 斎須 正友  
 ○ 古石 須正友 仁志 紘一  
 ○ 野尻 正友 太田 博之  
 豊岡 義博 田中 博之  
 安田 氏家  
 笹島 上田 谷口  
 上田 氏家  
 酒井 谷口  
 久司 和子  
 昌幸 洋一  
 一夫 清一  
 一夫

経済常任委員会  
 ○ 石黒 武美 井幡 修一  
 ○ 宮下 透 谷口 洋一  
 仁志 紘一 上田 久司

建設常任委員会  
 ○ 伊澤 幸信 牧田 増山  
 ○ 酒井 和子 安田 安田  
 豊岡 義博 滋昌 昌幸  
 増山 宣之

- 【副議長の選挙】  
 ↓ 当選(増山宣之議員)
- 【監査委員の選任】  
 ↓ 同意(野尻 清議員)
- 【人事案件】  
 ↓ 原案可決
- 【条例の一部改正】  
 ↓ 原案可決
- 【農業委員会の委員の推薦】  
 ↓ 推薦決定

## 〔決議〕

- 岩見沢市中心市街地活性化特別委員会の設置について
- ↓ 原案可決

正副議長就任あいさつ  
(於 第1回臨時会)  
議長 増山 宣之



事者の方々のご理解とご協力を、切にお願い申し上げ、就任のごあいさつとさせていただきます。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

副議長 仁志 紘一



我々議員は、二元代表制の一翼を担う存在であります。意思決定機関にとどまらず、執行機関を監視、評価する機能をより発揮させ、広く住民の意見や要望を把握し、議論を深めることが大事と考えます。これから議会は、審議の場に多様な住民の意見を反映させ、課題や論点を明らかにしながら合意形成をし、政策を決定していくことが必要だと思います。

今後、岩見沢市が抱える諸課題の解決に向けて、議員の皆様とともに、たゆまぬ努力を傾注し、岩見沢市の発展に向けて職責を果たしてまいりたいと存じます。

議員の皆様、市長を初め理

事者の方々のご理解とご協力を、切にお願い申し上げ、就任のごあいさつとさせていただきます。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

市長を初め理事者の皆様方とは、適度な緊張感を持ちながら、また、議員の皆様方が協力をいただきながら、職責を全うしたいと考えているところでございます。

# 一般質問

酒井 和子 議員

公明党

A

東北地方太平洋沖地震に関連して、「被災者支援システム」の導入・運用について。

システムの有効性の検証や操作性、課題の有無など運用面の確認をし、導入の可能性を検討したい。

Q

最終処分場建設に当たっての、進捗状況と見通しは。

大坂 龍起 議員

市民クラブ

A

「岩見沢モデル」の案が策定された段階で、市民説明会を開催し、中間処理施設の方針を決定したい。

答　地震等災害が起きたとき、被災者の情報を一元的に管理する被災者台帳の必要性から、「被災者支援」への認識が高まり、阪神・淡路大震災の際、開発された、「被災者支援システム」をツールとして導入・運用していくのが有益だとする市の市長として、導入・運用の考えは。

答　このシステムは、災害時に、被災住民に対する罹災証明の発行など、各種の支援を進めるに当たり、被災住民基本台帳、家屋台帳、被災情報などのデータの一元管理により、災害時の行政サー

ビスの低下を防ぐために、開発されたシステムである。当市では、従来からの災害時において、罹災証明書の発行業務などの被災者支援に係る業務については、既存のシステムにより対応することとされているが、IT先進地を自負する自治体がふえているが、IT先進地を自負する市の市長として、導入・運用の考えは。



答　①家庭から出る生ごみは、年間約9千200トン、1世帯当たりの生ごみ年間約217キログラムと推計する。コンポストによる堆肥化は、おおむね年間約118トンとなり、生ごみ全体の約1.3パーセント程度と試算される。

答　①家庭から出る生ごみは、年間約9千200トン、1世帯当たりの生ごみ年間約217キログラムと推計する。コンポストによる堆肥化は、おおむね年間約118トンとなり、生ごみ全体の約1.3パーセント程度と試算される。

問　①コンポスト、ダンボール等による生ごみ堆肥化の現状と、市民全体で生ごみを堆肥化した場合の受け入れ先のめどは。②2大分別化の現状、夾杂物の混入率及び市民全体で取り組むための対策は。③最終処分場建設に当たり、他市町への働きかけの進捗状況と見通しは。

答　①家庭から出る生ごみは、年間約9千200トン、1世帯当たりの生ごみ年間約217キログラムと推計する。コンポストによる堆肥化は、おおむね年間約118トンとなり、生ごみ全体の約1.3パーセント程度と試算される。

問　①コンポスト、ダンボール等による生ごみ堆肥化の現状と、市民全体で生ごみを堆肥化するには、品質の安定や安全を確保した堆肥をつくりることが大変難しいことから、受け入れ先として、一部の農家や家庭での利用は想定されますが、市全体での受け入れ先の確保は難しい。

②燃やせるごみとして、紙くず、糸くずなどを燃やせないごみとして、生ごみ、化学繊維の衣類としている。

③現在、岩見沢、美唄、月形3市町で、ごみの広域処理の可能性を協議しているが、今後は、広域処理が可能か、分別方法や経費負担などを含めて、検討協議に入る。

# 一般質問

峯 泰教 議員

新政クラブ

**Q**

**大和地区の交通渋滞緩和に向け、西20丁目通りの整備計画の現状と取り組みは。**

国の整備事業に合わせて、整合性を図りながら、西20丁目通りの早期整備を進めたい。

**A**

①旧JR用地の今後の整備計画並びに利活用についての考えは。②都市計画道路の見直しにより、「西20丁目通り」の整備計画の現状を取り組みは。

答 ①今後の未利用地の活用方法についてですが、岩見沢市都市計画マスター・プランの中では、まちなかに近接する地区として、骨格となる道路の整備にあわせ、将来は、緑豊かな市街地と位置づけ、当面は、雪捨て場としての利用を継続しながら、地域の魅力を高める土地利用のあり方について、時間をかけた検討が必要になろうかと考えている。

②西20丁目通りの整備計画は、大和地区的開発と関連するもので、都市計画マスター・プランの骨格となる「都市内ループ道路」として、函館本線で分断された、南北を結ぶ重要な幹線と位置づけ、優先的に整備を進めるこ



西20丁目通り整備計画地

齊須 正友 議員

公明党

**Q**

**次世代へ継続的に魅力ある産業として確立していくために農育を取り入れては。**

農業から学ぶ大切さを通して、食育や農育に取り組んでいきたい。

**A**

①農業担い手の育成、確保対策に、農作業体験等を学びの場とする「農育」を導入しては。②有機農業推進法について、現行のJAS認証制度をどうとらえ、また、岩見沢独自の有機農業を推進してはどうか。③農業の6次産業化の一つである農商工連携の、現状と課題は。

答 ①市では毎年、学校関係や農家の方の協力を得て、小中学校や幼稚園児を対象に、田植えや収穫などの農作業体験に取り組んでいる。また、障がい者の作業支援に取り組むNPO法人に、協力会からの農地無償提供で農作業体験が行われ、今後も次代を担う子どもたちを学ぶ大切さを通して、担



一方で、国道12号に接道する交差点の部分は現

現在、東京都大山商店街のアンテナショップや、釧路紋別との産地間交流に取り組み、農産物の付加価値など、6次産業化へ意欲的な取り組みに支援をして、農商工連携への推進を図っていきたい。

# 一般質問

堀 孝行 議員

新政クラブ

**Q**

「循環型社会形成推進基本法」について。  
新たに「岩見沢モデル」の検討、コンセプトのもと検討したい。

**A**

「循環型社会形成推進基本法」に沿った  
コンセプトのもと検討したい。

① 「きれいなまちづくり検討会議」からの答申書と、ごみ処理三原則、ごみ処理基本計画、新岩見沢市総合計画との整合性をどう図り検討を進めていくのか。  
② 新しい「岩見沢モデル」の検討、コンセプト（概念）とは。③ 中間処理施設選定の考え方。

答 ① 「きれいなまちづくり検討会議」は、市の新たなごみ処理方法などの方向性を見出しました。答申は、新たなごみ処理や、ごみの分別、ごみ減量化に向けた施策などを検討・審議いたしました。

答 ① 「きれいなまちづくり検討会議」では、市の新たなごみ処理方法などの方向性を見出しました。答申は、新たなごみ処理方法などを検討・審議いたしました。

「新岩見沢市総合計画」では、基本目標として、安全・安心で快適に暮らせるまちづくりを目指し、ごみの発生抑制、再使用、再利用の推進や天然資源の消費抑制など掲げています。

機関として設置、7名の委員で検討され、ことし3月17日に答申いたしました。答申は、新たなごみ処理や、ごみの分別、ごみ減量化に向けた施策などを検討・審議いたしました。

答 ① 「きれいなまちづくり検討会議」では、市の新たなごみ処理方法などを検討・審議いたしました。

「新岩見沢市総合計画」では、基本目標として、安全・安心で快適に暮らせるまちづくりを目指し、ごみの発生抑制、再使用、再利用の推進や天然資源の消費抑制など掲げています。

（5） 市議会だより 第88号

問 ① 「きれいなまちづくり検討会議」からの答申書と、ごみ処理三原則、ごみ処理基本計画、新岩見沢市総合計画との整合性をどう図り検討を進めていくのか。  
② 新しい「岩見沢モデル」の検討、コンセプト（概念）とは。③ 中間処理施設選定の考え方。

答 ① 「きれいなまちづくり検討会議」では、市の新たなごみ処理方法などを掲げています。

「新岩見沢市総合計画」では、基本目標として、安全・安心で快適に暮らせるまちづくりを目指し、ごみの発生抑制、再使用、再利用の推進や天然資源の消費抑制など掲げています。

「岩見沢モデル」は、生産地図の概念を活用して、環境負荷を最小限に抑えながら、地域資源の循環利用を実現する新しい社会形態を構築するものである。

この「岩見沢モデル」は、基本目標として、安全・安心で快適に暮らせるまちづくりを目指し、ごみの発生抑制、再使用、再利用の推進や天然資源の消費抑制など掲げています。

この「岩見沢モデル」は、基本目標として、安全・安心で快適に暮らせるまちづくりを目指し、ごみの発生抑制、再使用、再利用の推進や天然資源の消費抑制など掲げています。

（5） 市議会だより 第88号

池島 和行 議員

新政クラブ

**Q**

自然エネルギー活用への中長期的な取り組みは。

**A**

太陽光発電、農業分野、新たなごみ処理方式に関し、自然エネルギーを積極的に導入したい。



東光中学校：太陽光発電設備

答 ① 市は、地域に温水効率ガス排出量削減につながる自然エネルギー機器や省エネルギー機器の導入促進に、広報普及活動を行うとともに、太陽光発電設備の設置に対しても補助金を交付している。

また、岩見沢農業高等学校や花卉の園芸ハウスにおいて、地中熱交換システムにより、定温化に利用する実証試験も行い、年設立された新エネ・省エネルギーの推進団体と連携し、環境価値が高く評価される仕組みを調査・研究していただきたい。

また、いちごの園芸ハウスにおける地中熱交換システムにより、定温化に利用する実証試験も行い、年設立された新エネ・省エネルギーの推進団体と連携し、環境価値が高く評価される仕組みを調査・研究していただきたい。

（5） 市議会だより 第88号

# 一般質問

石黒 武美 議員

平成クラブ

Q

市長の発言には、慎重さが求められる  
と思うが。

市長として、市民の皆様には事あるごとに、  
誠心誠意話をしている。

A

市長発言の真意に  
いた。

について、市長発言  
には慎重さが求められる  
が、次の事例の真意は。

①ポルタビル再生市民説  
明会で、市民からの生涯  
学習センター入居の希望  
に、「検討する」と明言し  
たが。②新年度の職員訓  
示で「危機管理意識のな  
さにびっくり」と報道さ  
れた発言。③学校給食食  
中毒会見で「市長、教育  
長は厳罰」報道に、教育  
委員会の権限侵犯では。

答 ①当初、生涯学習  
センターに盛り込  
む予定の子育て支援や、  
相乗効果が期待できる市  
民交流機能を、教育委員  
会と協議し、ポルタビル  
に持たせることも検討す  
るという趣旨で、市民の  
皆様に説明させていただ

5月に開催された経済常  
任委員会において報告し  
ており、ポルタビルの利  
活用計画として、このこ  
とが反映されている。  
②最終処分場の不適切な  
管理や、学校給食を起因  
とした食中毒問題に触れ、  
改めて職員に危機管理含  
め一層の意識改革を求め  
た。

市民の信頼と協力がな  
ければ行政運営はできな  
く、職員一人一人が原点  
に立ち返り、常に危機管  
理意識の共有と、役割と  
責任を自覚し取り組むこ  
とで信頼回復を図ってい  
くことが重要だ。

③「自分と教育長は厳罰  
である」と述べた真意は、  
学校給食が原因での食中



渡辺市長答弁

問

学校給食食中毒事  
件について、①市  
長の責任と今後に対する  
決意は。②教職員の対応

②学級担任が授業を行  
たことに、大変申し訳な  
いという気持ちから、私  
と教育委員会のトップの  
教育長の責任は免れない  
ことからの言葉である。

教育長の処分権限は教  
育委員会にあると理解し  
ており、権限を侵す気持  
ちは全くない。

山田 靖廣 議員

日本共産党議員団

Q

食中毒事故に対する市長の責任と  
今後に對する決意は。

二度と起こさないよう、作業手順や事務  
手続きの確認の徹底し、安全な安心な  
給食を提供したい。

A

学校給食食中毒事  
件について、①市  
長の責任と今後に対する  
決意は。②教職員の対応

②学級担任が授業を行  
たことに、大変申し訳な  
いという気持ちから、私  
と教育委員会のトップの  
教育長の責任は免れない  
ことからの言葉である。

教育長の処分権限は教  
育委員会にあると理解し  
ており、権限を侵す気持  
ちは全くない。

①いろいろな問題  
の中でも大きな問  
題は、毎年の保健所検査  
で、口頭ではあるが、改  
善指導を受けていたもの  
が、現場から本庁や私に  
伝えられていなかつたこ  
とだとと思っている。

今回の問題を教訓にし、  
管理監督の地位にある者  
が中心となり、作業手順  
や事務手続きの確認を徹  
底するよう周知している。  
④衛生管理マニュアルや  
訂により作業手順や工程

の見直しが必要となり、  
それに伴い作業調理職員  
の増員を行った。

総括の調理責任者が衛  
生管理はもとより、作業  
工程全体を確認する体制  
に強化した。

緊急連絡体制について  
は、各医療機関の診療状  
況や結果から、異常を察  
知した場合には人数にか  
かわらず連絡をいただく  
ことになっている。

実際の訓練は行ってい  
ないが、万全な対応に努  
めていく。

⑤現在、どのような方式  
がよいか検討中であり、  
今回の問題も踏まえ、改  
めて学校給食運営委員会  
などによる議論が必要と  
考えている。

# 一般質問

上田 久司 議員

日本共産党議員団

Q

ごみを出さないという取り組みの促進が  
重要であると考えるが。

ごみ問題の最重要課題と考え、分別と  
資源利用の啓発・普及に取り組みたい。

A

今後、市のごみ処理を進めるに当たって、①市のごみ処理三原則は守られるのか。②分別・リサイクルの徹底、ごみを出さないための取り組みの促進について、どのように考えるか。③市長が尊重するか。市民の声か、答申ではないか。⑤今後のごみ処理の方向性について、市民と十分な協議を行うべきと考えるが、市長の考えは。

問 今後、市のごみ処理を進めるに当たって、①市のごみ処理三原則は守られるのか。②分別・リサイクルの徹底、ごみを出さないための取り組みの促進について、どのように考えるか。③市長が尊重するか。市民の声か、答申ではないか。⑤今後のごみ処理の方向性について、市民と十分な協議を行うべきと考えるが、市長の考えは。

④「ごみのよりよい始末を進める井戸端会議」で実施したアンケートでは、794人の方から回答いただき、「堆肥化処理」が43%でトップであったが、焼却方式が選択項目でない、狭い範囲での質問設定が影響したものと考え、こ

の結果については、検討会議に資料として渡しており、答申に生かされているものと考えている。

⑤検討会議の答申を尊重しつつ、答申をもとに新しい岩見沢モデルを総合的に検討し、その案がある程度まとまったところ

で市民説明会を開き、市民の皆様のご意見をいただき、方針を決定していると考

えている。

問 今後、市のごみ処理を進めるに当たって、①市のごみ処理三原則は守られるのか。②分別・リサイクルの徹底、ごみを出さないための取り組みの促進について、どのように考えるか。③市長が尊重するか。市民の声か、答申ではないか。⑤今後のごみ処理の方向性について、市民と十分な協議を行うべきと考えるが、市長の考えは。

④「ごみのよりよい始末を進める井戸端会議」で実施したアンケートでは、794人の方から回答いただき、「堆肥化処理」が43%でトップであったが、焼却方式が選択項目でない、狭い範囲での質問設定が影響したものと考え、こ



リサイクルステーション

の結果については、検討会議に資料として渡しており、答申に生かされているものと考えている。

問 ①行政改革大綱に掲げられた職員の資質向上や市民への説明責任について、この5年具体的な改革と、その効果は。②この5カ年の実績と課題を踏まえ、今後、どのような改革を推し進めていく必要があるのか。

答 ①職員の資質向上ですが、合併後の旧市町村それぞれの職員意識の一体化に留意した人事配置や、若い世代の職員を中心に移動周期を2~3年程度とし、さまざまな職場を経験させ、知識や技術の習得に努めたほか、職場研修や職場外研修、接遇研修や自主研修の充実を図るなど、能力向上と一層の意識改革に取り組んできた。

再質問 職員の意識改革、責任の明確化を進めるとあつたが、例えば「ごみの最終処分場の残容量の改ざんによる効果額は累計で約39億円となっている。引き続き検討を要する事務事業も残されているが、おおむねの計画の目標は達成できたものと考えている。

答 ②今後においては、職員の意識改革を一層進めながら、責任の明確化、迅速な意思決定、機動的で弾力性を持った組織機構の中で、常にコスト意識を持った市政運営に努めたい。

問 ①行政改革大綱に掲げられた職員の資質向上や市民への説明責任について、この5年具体的な改革と、その効果は。②この5カ年の実績と課題を踏まえ、今後、どのような改革を推し進めていく必要があるのか。

答 ①職員の資質向上ですが、合併後の旧市町村それぞれの職員意識の一体化に留意した人事配置や、若い世代の職員を中心に移動周期を2~3年程度とし、さまざま

田中 和宏 議員

平成クラブ

Q

行政改革大綱について、五力年の実績と課題を踏まえた今後の計画は。

A 機動的で弾力性を持つた組織機構の中で、「人にやさしい温かい街づくり」の施策が具体化できるような市政運営に努めたい。

# 第2回 定例会

&lt;6月13日～24日開催&gt;

## 一般会計補正予算（第1号）原案のとおり可決しました。

- ・ごみ処理対策事業に9千万円
- ・ポルタビル再生事業に3億8千650万円
- ・学校給食中毒関係に1億9千5568万円

### 【専決処分した事件の承認】

◎平成23年度岩見沢市特別会計国民健康保険費補正予算

(第1号)

公債費及び平成22年度への繰上充用金の所要額に2億7千92万5千円補正。

◎平成23年度岩見沢市特別会計駅北土地区画整理事業費補正予算(第1号)

公債費及び平成22年度への繰上充用金の所要額に2千170万円補正。

↓以上、承認

### 【条例の一部改正】

#### ◎市特別職の職員の給与に関する条例

学校給食集団食中毒の発生の責任により、市長、副市長の給料減額。

◎市税条例

東日本大震災の被災者の負担軽減措置。

↓以上、原案可決

### 【条例の廃止】

#### 【人事案件】

◎人権擁護委員の候補者の推薦

↓修正案否決

#### 【修正案】

◎一般会計補正予算

歳入中、寄付金及び歳出

中、ごみ処理対策事業等の修正。

↓原案可決

#### 【平成23年度補正予算】

◎一般会計(第1号)

↓以上、原案可決

#### 【陳情、要望書】

◎住民の安全・安心なくらしを支える交通運輸行政の充実について

↓関係行政省に送付

#### 【意見書】

◎公立学校施設における防災機能の整備の推進について

↓以上、原案可決

#### 【意見書】

◎東日本大震災の復興支援と総合的な復興ビジョン策定について

↓以上、原案可決

### 議会を傍聴しませんか



#### お問い合わせ先

23-4111 内線 462



## 編集後記

第2回定例会最終日の開催に先立ちまして、第87回全国市議会議長会定期総会において、上田久司議員が、議員活動20年以上の功績により、また、笛島清一議員が、議員活動10年以上の功績により表彰を受けられ、増山議長より伝達されました。

三月の東日本大震災の後、毎日のマスコミの報道で地震と津波と原発事故の被災地のことを取り上げない日はないほど、深刻な問題となつて四ヶ月半が経過し、徐々に復興の兆しが見えてまいりました。

このごろです。

春先の低温が嘘のようになが続き、日々の生活が大変ですが、作物にとって良い影響を及ぼしてくれればと思う

今回の議会だから編集委員が新しく当選された議員が多く担当になりましたので、魅力ある充実した“議会だより”を発行できればと考えております。

市民の皆様から意見や要望をお寄せ下さいますよう、お願い申し上げ編集後記といいます。（伊澤記）

岩見沢市議会広報委員会 委員長 伊澤 幸信 副委員長 田中 和宏 委員 大坂 龍起 委員 齋須 正友 委員 山田 靖廣